

## Protokoll Tchoukball-Community

1. Treffen: 16.02.2023 20:00 - 21:45

Teilnehmer:

Kai-Uwe Wildner, Tobias Pfeifer, Tina Gunßer, Stefan Anhalt, Alexander Jäger, Frank Groschek, Steffen Lübbecke, Janice Richter, Rudolf Möller, Lara Diederich, Pavla Jebavá, Elisa Gachet, Danica Kirschey, Lars Wolter

### 1. Begrüßung und Einleitung - Kai

Willkommen zur Tchoukball-Community.

Seitens der SG Urbich gibt es den Wunsch sich mit anderen Vereinen in Deutschland auszutauschen, um gemeinsam den Tchoukball in Deutschland weiterzuentwickeln.

### 2. Vorstellungsrunde

Jeder Teilnehmer stellte sich kurz vor, sagte ein paar Wort zur Motivation hier dabei zu sein, sowie wie seine/ihre Verbindung zum Tchoukball ist.

### 3. Zielstellung der Teilnehmer

- Turnusvorschläge: 8 wöchentlich/2-3 monatlich
- Zusammenarbeit mit dem DTBV; Gibt es hier Ideen, wie es Verbesserungen geben kann?
- Einblick in die aktuelle Entwicklung des Tchoukballs
- Wie können wir helfen, den Tchoukball zu unterstützen?
- Wie können wir in Deutschland den Tchoukballgedanken weiterverbreiten?

### 4. Aktuelle Situation

Es wurde die aktuelle Situation kurz geschildert, damit alle auf dem gleichen Kenntnisstand sind.

Zusammenfassung der Schilderungen:

-----[Beginn]-----

Es gab eine Entlassung des Nationaltrainers der Damen. Die genauen Umstände der Entlassung sind dem Betroffenen nicht transparent.

Die Entlassung hatte massive Auswirkungen auf den Damenkader. Das Miteinander zwischen den Damen und dem Vorstand des DTBV ist nicht nachvollziehbar. Das Verhältnis ist sehr gestört.

Augenscheinlich gab es in Genf Unzufriedenheiten einzelner Spielerinnen.

Die Spielerinnen des Damenkaders haben sich, bis auf wenige Ausnahmen, klar positioniert.

Die (Übergangs-)Lösung des DTBV für die Weiterführung des Trainings der Damen wird als nicht praktikabel betrachtet. Die zusätzliche Betreuung des Damenkaders durch die Trainer des Herrenkaders wird sehr kritisch gesehen, da hier die Betreuung nicht exklusiv ist. Wie soll da eine ordentliche Betreuung bei der WM sichergestellt sein?

Bei den M15 Trainern wurde durch die Entlassung und die Umstände der Entlassung eine große Unsicherheit ausgelöst, da es hier keine klaren Regelungen gibt. Bis heute gibt es keine schriftliche Basis seitens des DTBV. Solange es diese Regelung nicht gibt, wird das Training weiter ausgesetzt.

-----[Ende]-----

Die Rechtfertigung des DTBV ist leider keine Verbesserung der Situation. Es gibt viel Unverständnis bezüglich der Aussagen.

# TCHOUKBALL – COMMUNITY

(eine Initiative der SG Urbich 1984 e.V.)

Das nächste M15 Kadertraining ist für den 11.03. - 12.03.2023 geplant.

Der Vorschlag ist, hier zeitnah einen gemeinsamen Termin mit dem DTBV-Vorstand zu initiieren.

- M15 Training - Wie geht es weiter?
- Warum gibt es keine Offenheit für neue Spieler in allen Vereinen?

Die fehlende Transparenz des DTBV bezüglich der Arbeit und der Entscheidungen, scheint eine mögliche Ursache für die aktuelle Entwicklung.

Die neue Satzung ist noch nicht veröffentlicht, obwohl diese schon länger erarbeitet ist.

Die Unterstützung seitens des DTBV ist, im Vergleich zu früher, sehr verbesserungswürdig. Es gibt eine allgemeine Unzufriedenheit.

Bericht über einen Vorfall bei der Europameisterschaft zwischen Deutschland und Tschechien.

Bericht vom TUS Oeckinghausen bezüglich der DM. Hier gab es bei der Anreise Probleme und es wurde versucht, eine paar Spiele zu tauschen, darauf wurde nicht eingegangen.

Wie könnte es weitergehen?

- Es sollte ein offenes, sehr zeitnahes Gesprächsangebot an den DTBV geben.
- Ggf. muss es eine Veränderung im Vorstand geben.
- Es ist über eine eventuelle Veränderung der Aufgabenverteilung im Vorstand nachzudenken.
- Der Verantwortliche für den Kader muss/sollte eine Person sein, welche selbst schon mal im Kader gespielt hat.

Auf Basis der Teilnehmer entsteht der Eindruck, dass hier eine Spaltung in Deutschland vorliegt. Dass nicht aus allen Vereinen Mitglieder am Austausch teilgenommen haben, könnte am Termin (Altweiberfasching) gelegen haben.

Die Einladung ging an alle Vereine, gemäß der Kontaktdaten auf tchoukball.de, zusätzlich wurden noch weitere Adressaten angeschrieben. U.a. wurde auch der Verein in Stuttgart eingeladen.

Fokus für die erste avisierte Abstimmung mit dem Vorstand des DTBV ist nur die M15. Es sollte hier 3 Terminvorschläge geben. Es muss auf die Dringlichkeit des Themas hingewiesen werden.

Kai übernimmt die Einladung.

## 5. Ende

Danke für die Teilnahmen. Es war schön mit so vielen Tchoukballer\*Innen gemeinsam in den Austausch zu treten.